
Notre quartier est riverain du campus,
comme ceux de Chiquet-Fontaudin et La
Paillère-Compostelle. Nous nous trouvons
dans une situation assez paradoxale où
des réflexions des acteurs de l'Opération
Campus nous conduisaient à penser que
nous serions associés à la démarche. Or,
malgré des courriers, il semblerait, à ce
jour, qu'aucune rencontre ne soit
programmée. De plus, nous apprenons le
lancement de la première phase de
l'Opération Campus Bordeaux avec
présentation du projet le lundi 1 2
novembre. Nous ne manquons pas de
nous interroger sur le devenir des
déclarations d'intention entendues lors
des phases préalables de discussions.
Cependant, nous poursuivons
l'élaboration de propositions avec les
quartiers voisins pour apporter notre
vision de l'insertion du campus
dans la ville. Par ailleurs, des
modifications dans le réseau de transports
en commun sont à l'étude : l'une concerne
l'éventualité d'un terminus partiel du
tramway à l'arrêt Montaigne-Montesquieu,
l'autre porterait sur le trajet du Citéis 44 à
l'horizon 2015. La future Assemblée
Générale prévue le dimanche 3 février
sera l'occasion d'obtenir des informations
complémentaires sur ces orientations.
Enfin, pour terminer cette année, et
comme chaque année, nous serons
heureux de vous retrouver au goûter-
spectacle de Noël qui se déroulera le
dimanche 9 décembre à la salle du Royal.
J'attire votre attention sur le fait que, plus
que jamais, l'inscription sera nécessaire
cette année en raison de difficultés
techniques qui viennent de nous être
annoncées.
Le conseil d'administration se joint à moi
pour vous souhaiter de joyeuses fêtes de
fin d'année.

Jean-Paul Messé
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INFO PRATIQUE
L'association Graines d’Éveil vous remercie pour les nombreuses manifestations
de sympathie et d’ intérêt qu'a suscité le projet de mise en place d'un atel ier de
relaxation dans le quartier. Cet atel ier a désormais l ieu le mardi soir de 1 9h20 à
20h30 dans la petite sal le municipale en face de la résidence Brivazac. L'accueil
se fera à partir de 1 9h1 0.La première séance est une séance de découverte et
el le vous est offerte. N'hésitez pas à venir découvrir les bienfaits de la relaxation.
Pour votre confort i l vous est conseil lé de venir dans une tenue décontractée et
d'apporter un tapis de yoga ou une couverture épaisse pour la relaxation en
position al longée, car le sol de la sal le est carrelé.

Pour contacter l'association:
grainesdeveil@yahoo.fr

06 87 58 59 38
MYRIAM, PRÉSIDENTE DE GRAINES D'ÉVEIL



pianiste, Wil l iam, qui enchaîna
des morceaux classiques de
belle facture tout en improvisant
crânement au moment où les
micros rendus aux invités
révélèrent de petits talents
cachés dans la chanson. Sans
oublier notre conteur hors pair
d'histoires drôles, Yvon, qui sut
rétabl ir le fi l conducteur de notre
quartier avec la chaleur humaine
qui le caractérise. A noter, une
ou deux conteuses ne se firent
pas prier pour entretenir nos
zygomatiques. . . Enfin ces
Dimanches traditionnels ne
seraient pas ce qu'i ls sont, sans
la célèbre tombola aux lots
variés, al lant d'un coffret de vin,
à l 'assortiment de conserves,
sans oublier la belle corbeil le de
fleurs. Les invités ont répondu
avec beaucoup d'enthousiasme
aux personnes circulant dans
les travées, et le tirage au sort a
donné le spectacle des éternels
cris de joie des gagnants et, des
mines plus dépitées pour les
autres. . . L'an prochain ce sera
l 'inverse pour sûr ! Mais la
météo avait semble-t-i l changé
d'avis, peut-être en raison de la
joie communicative ressentie
tout au long de cet après-midi,
aussi nous a-t-el le permis par
quelques rayons de solei l de fin
de journée de nous quitter avec
moins de nostalgie.

REPAS D'AUTOMNE

Un Dimanche d'automne à l'Orangerie

I l faisait un temps à ne pas mettre
une voisine dehors en ce
Dimanche 1 4 Octobre. Aussi une
cinquantaine de Pessacais eurent
la bonne idée de se retrouver du
côté de Cazalet pour passer
l 'après-midi ensemble autour
d'une bonne table et d'une
ambiance festive. Des petites
mains toujours aussi artistes
eurent tôt fait de disposer sur les
tables rondes les offrandes de la
saison, bogues de châtaignes et
autres feuil les de vigne
rougeoyantes, ainsi qu'un petit
écrin enfermant une pâte de
fruits. Après les retrouvail les
d'usage, les affinités déployèrent
des trésors d'ingéniosité pour se
retrouver à la table de leurs
connaissances. Seuls les
membres du comité se
mélangèrent aux invités, pour
découvrir l 'espace de cet après-
midi tous ces habitants que l 'on ne
connaît pas tous. I l faut
reconnaître que la disposition de
ces tables rondes dans cette sal le
si lumineuse de l'orangerie,
malgré le temps bouché, invita
rapidement chacun à laisser
menus soucis à la maison, pour
mieux profiter de ces occasions de
rencontres toujours ponctuées de
grands rires. Après l 'apéritif
d'usage, le bord de mer s'invita
avec sa soupe, suivi de la salade
cabecou chaude. Puis le rôti
pomme dauphine précéda
l'assiette de fromage avant de
conclure par une mousse aux
fruits rouges très digeste. Ce
banquet al lait se dérouler dans
une atmosphère franchement
joyeuse, où tout le monde
semblait heureux d'être venu pour
partager les animations musicales
qui entrecoupèrent les différents
plats, un duo guitare-saxo sur la
route de Memphis. . . et un jeune

CALENDRIER Réservez
le dimanche 3 février 201 3
pour l 'assemblée générale
du comité de quartier.

Marche sous le ciel bleu
économise du pneu.

Stationner sur le trottoir
est coûteux, inuti le et

dangereux.



Enfin, vous le comprendrez
aisément : les places seront
réservées dans l'ordre d'arrivée des
bulletins d'inscription. Bien entendu,
si la limite des places disponibles est
atteinte, nous vous en informerons
par téléphone et c'est la raison pour
laquelle nous vous demandons de
bien vérifier votre numéro de
téléphone sur le coupon-réponse.
Nous espérons que ces quelques
contraintes ne vous empêcheront
pas de nous retrouver aussi
nombreux que possible et nous vous
remercions de votre compréhension
dans ces circonstances qui resteront
exceptionnelles je l'espère.

Nom : _____________________________

Adresse : __________________________
___________________________________

Tél : _______________________________
Nombre d'adultes :____________________

Nombre d'enfants :____________________

à remettre à
Y. BOUYER 43, avenue de Brivazac 33600 PESSAC
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REPAS D'AUTOMNE

Un Dimanche d'automne à l'Orangerie

I l faisait un temps à ne pas mettre
une voisine dehors en ce
Dimanche 1 4 Octobre. Aussi une
cinquantaine de Pessacais eurent
la bonne idée de se retrouver du
côté de Cazalet pour passer
l 'après-midi ensemble autour
d'une bonne table et d'une
ambiance festive. Des petites
mains toujours aussi artistes
eurent tôt fait de disposer sur les
tables rondes les offrandes de la
saison, bogues de châtaignes et
autres feuil les de vigne
rougeoyantes, ainsi qu'un petit
écrin enfermant une pâte de
fruits. Après les retrouvail les
d'usage, les affinités déployèrent
des trésors d'ingéniosité pour se
retrouver à la table de leurs
connaissances. Seuls les
membres du comité se
mélangèrent aux invités, pour
découvrir l 'espace de cet après-
midi tous ces habitants que l 'on ne
connaît pas tous. I l faut
reconnaître que la disposition de
ces tables rondes dans cette sal le
si lumineuse de l'orangerie,
malgré le temps bouché, invita
rapidement chacun à laisser
menus soucis à la maison, pour
mieux profiter de ces occasions de
rencontres toujours ponctuées de
grands rires. Après l 'apéritif
d'usage, le bord de mer s'invita
avec sa soupe, suivi de la salade
cabecou chaude. Puis le rôti
pomme dauphine précéda
l'assiette de fromage avant de
conclure par une mousse aux
fruits rouges très digeste. Ce
banquet al lait se dérouler dans
une atmosphère franchement
joyeuse, où tout le monde
semblait heureux d'être venu pour
partager les animations musicales
qui entrecoupèrent les différents
plats, un duo guitare-saxo sur la
route de Memphis. . . et un jeune

un spectacle de
magie pour Noël

Dans ce spectacle, pas de baguettes
magiques ni de prestidigitateur vêtu d'une
cape ou coiffé d'un haut de forme. . .
Romain Magie (Romain Vil loteau) n'est
autre qu'un petit ouvrier clownesque.
Un chantier, voici une scène improbable
pour un magicien, et pourtant c'est bien
sur son lieu de travail que notre ouvrier en
salopette va user de ses talents magiques

Les spectateurs vont également devenir
les acteurs privi légiés de ce chantier
magique, en effet enfants et parents
seront régul ièrement invités à retrousser
leurs manches pour lui prêter main forte.
Magie, clowneries et poésie, tous les
ingrédients sont ici rassemblés pour
assurer aux spectateurs de 7 à 77 ans un
moment de bonne humeur inoubliable!

GOÛTER-SPECTACLE DE NÖEL

I l aura lieu le dimanche 9 décembre
à la salle du Royal, avenue Jean
Cordier à Pessac. L'accueil du public
se fera à partir de 1 4 heures 30. Le
spectacle débutera à 1 5 heures.
Cependant, le service de la vie
associative nous informe d'une
modification des modalités
d'util isation de cette salle. En effet,
une commission technique a indiqué
la nécessité d'interdire l'uti l isation
des gradins. Outre la gêne
occasionnée à cet effet, le problème
plus important à considérer est la
restriction du nombre de places. La
capacité d'accueil de la salle passe
de 239 personnes à 1 70. Or, notre
manifestation est fréquentée par
plus de 200 personnes (adultes et
enfants compris). Nous souhaitons
cependant maintenir cette animation
mais en apportant quelques
précisions sur l'organisation dans le
but de permettre à un plus grand
nombre d'enfants d'assister au
spectacle. Premièrement, nous vous
proposons de limiter le nombre
d'adultes accompagnant les enfants
à deux personnes maximum et peut-
être de vous organiser avec des
voisins. Ensuite, afin de mieux
préparer votre accueil, nous vous
demandons de remplir le bulletin
d'inscription que vous trouverez en
bas de page de manière aussi
précise que possible afin que nous
puissions vous contacter en cas de
besoin et de le remettre à une seule
adresse: 43, avenue de Brivazac
chez Yvon BOUYER.



COLLECTE DES ORDURES
MÉNAGERES DANS LES IMPASSES

Henri Dunant, Louis Brail le,
Flamboyants, Ibiscus, Louis Armand.
Une visite de celles-ci a eu l ieu jeudi 1 5
novembre, par des techniciens de la
CUB, de la Mairie de Pessac et d’un
représentant du comité de quartier.
Parmi les solutions envisagées, citons
l 'aménagement sur les raquettes de
retournements d’une zone interdite au
stationnement et la mise en place de
bacs collectifs dont l ’emplacement
reste à définir. Quelles que soient les
solutions prises, el les entraineront
forcément des changements
d’habitude. D’ores et déjà, i l serait
souhaitable que chacun fasse l’effort,
dans la mesure du possible, de garer
son ou ses véhicules chez soi, afin de
laisser la voie de circulation l ibre.

AVENUE PEY-BERLAND
Faisant suite à notre demande sur les
cheminements, la mairie de Pessac a
transmis à la CUB une demande de
mise en sens unique. Plusieurs
objectifs conduisent à cette demande :
permettre une circulation piétonne
aisée, réguler le stationnement dans
cette zone et organiser les flux de
circulation automobile. Après étude du
dossier, les services de la CUB ont
élaboré un projet qui nous sera
présenté le mercredi 21 novembre.
Nous vous préciserons les détai ls du
projet dans un prochain numéro et la
suite que nous donnerons à cette
présentation.

URBANISME - CADRE DE VIE

CIRCULATIONMARC DESBATS

Depuis de nombreuses années, la question de la vitesse est évoquée sur cet axe.
De plus, le cheminement piéton reste problématique à l 'angle de la rue Louis
Armand. L'emprise de voirie ayant été déterminée il y a deux ans (voir VV67 et
72), nous avions demandé une étude du trafic afin de disposer d'éléments
tangibles pour orienter notre demande d'aménagements. Les comptages ont été
réalisés du 7 au 1 3 août. Trois points de mesures ont été choisis : entre l 'avenue
de Brivazac et l 'avenue des Échoppes, entre la rue Henri Dunant et l 'avenue de
Brivazac (face au n°75), entre la rue Henri Dunant et l 'avenue de Brivazac (face
au n°79). La vitesse observée pour 85 % (le fameux V85) des véhicules s'établ it
entre 46 et 49 km/h pour le premier point de comptage, ce qui apparaît trop élevé
dans un secteur proche de l'école. Les deux autres points de comptage
bénéficient de la présence des coussins berl inois et ramènent respectivement le
V85 à 30 et 37 km/h. La CUB préconise de dil igenter des contrôles de vitesse que
la vil le propose de coupler à la présence du radar pédagogique. Pour le comité de
quartier, nous regrettons la période de trafic choisie qui correspond à une situation
de moindre trafic (2050 véhicules vers Pessac, 1 300 dans le sens opposé). La
difficulté réside aussi dans l 'importance des flux de circulation en période scolaire.
Si ces mesures de vitesse confortent nos observations, i l apparaît nécessaire de
reconsidérer cette avenue dans son ensemble comme un axe important de l iaison
vers le centre de Pessac. En effet, la présence de ralentisseurs produit un
bénéfice très ponctuel et ne peut constituer un dispositif suffisant d'aménagement.
Nous demanderons à rencontrer l 'adjoint en charge des transports et de la voirie.

OPÉRATIONCAMPUS

Lancée en 2011 , la Fabrique Métropolitaine permit la rencontre avec plusieurs
acteurs du projet Campus et notamment les présidents d'université. Les
orientations suggérées par les intervenants laissaient penser qu'i l serait possible
pour les comités de quartier environnants de porter leur vision de l 'insertion de cet
espace particul ier dans son environnement proche. D'autre part, le président du
C2D, Jacques DA ROLD, aussi président du comité de quartier de Chiquet-
Fontaudin a engagé plusieurs échanges tant avec le chef de projet qu'avec le
directeur de projet de l 'Opération Campus. Une rencontre entre les 3 quartiers
proches : Chiquet-Fontaudin, la Pail lère-Compostel le et Brivazac-Candau est
programmée en vue de définir col lectivement des objectifs pour la réalisation :
1 / d’un mail lage cyclable et piéton à renforcer entre le Campus, le centre de
Pessac et ses quartiers sud
2/ d’une meil leure signalétique du Campus
3/ de la station Unitec comme terminal tramway (et non Montaigne-Montesquieu).
Nous souhaitons aussi intervenir sur le réseau viaire pour lequel nous pensons
possible l 'amélioration des flux, notamment aux heures de pointe. Nous vous
apporterons des informations complémentaires prochainement dans nos
colonnes.

BOIS DES ROSES

Un dernier équipement manquait à l 'aménagement du Bois des Roses : l 'aire de
jeux petite enfance. Après avoir déterminé l 'emplacement, tenant compte de
toutes les contraintes, el le sera finalement implantée dans l 'espace ombragé situé
à gauche de la passerel le en venant de l 'aire de jeux de ballons. Des barrières de
bois déjà posées bordent le futur équipement. Depuis le mardi 1 3 novembre, des
travaux de terrassement ont été entrepris. La structure, rappelant le thème de la
cabane en bois de robinier, sera quant à elle l ivrée semaine 51 , entre le 1 7 et 23
décembre. Nous souhaitons vivement que cet équipement réponde aux besoins
définis et nous nous réjouissons de la l ivraison avant la fin de cette année.




